

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 10 de marzo de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, Milenio, Ovaciones, La Jornada, Excélsior, El Sol de México, Reforma, El Sol de México, La Razón.

Omar García Harfuch y Marcelo Ebrard dominan la agenda oficial/El Universal

El medio publica en su Análisis de Reputación Mediática de Actores (ARMA) de los secretarios de Estado del Gabinete de la presidenta Claudia Sheinbaum. El mes de febrero estuvo marcado por cinco principales ejes temáticos que dominaron la cobertura del Ejecutivo federal: la seguridad pública, la economía, la relación con Estados Unidos, los proyectos de innovación tecnológica y la política social. En el primer lugar del ARMA se encuentra el titular de la Secretaría de Economía Marcelo Ebrard con una cobertura estimada en 300 millones de pesos, que muestran 63% de información positiva, 13% neutra y 24% negativa. Le sigue el titular de la cartera de Seguridad Ciudadana Omar García Harfuch con un valor estimado de 279 millones de pesos en información publicada en medios siendo 80% positiva, 17% neutra y 3% negativa. El tercer lugar lo ocupa el titular de la Semar Raymundo Morales, con un equivalente de 229 millones de pesos y un balance de 62% de notas positivas, 27% neutras y 11% negativas. El titular de Salud, David Kershenobich se encuentra en noveno puesto y tiene un balance equivalente a 77 millones de pesos con 61% de notas positivas, 23% neutras y 16% negativas.

"La Presidenta ha roto barreras sistémicas"/Milenio

Perla Acosta, directora de Más Sueños A.C., ha trabajado a favor de las mujeres desde hace 16 años buscando prevenir y generar espacios libres de violencia de género por medio de distintas actividades desde torneos violetas de fútbol, hasta información sobre salud sexual y reproductiva, junto con asesoría legal y atención psicológica para víctimas de violencia. Acosta contó en entrevista para Milenio que para ella este es el tiempo de las mujeres, el cual se ha gestado desde hace varios años con la lucha que han hecho las madres y abuelas, por lo que reconoció que la presidenta Claudia Sheinbaum, esté abierta al movimiento feminista y a sus luchas, lo cual será un tema que se hablará en la próxima edición de Milenio Foros "Es tiempo de mujeres".

Maestros jubilados y empleados de la salud rechazan Ley del ISSSTE/Ovaciones, La Jornada

Profesores jubilados y trabajadores de la salud del ISSSTE se sumaron al rechazo a la iniciativa de reforma de la Ley de este organismo, tras destacar que "no fuimos incluidos en ninguna discusión". En foro permanente sobre Seguridad Social, convocado por la sección 9, adherida a la CNTE, señalaron que en la propuesta de reforma enviada a la Cámara de Diputados por el Poder Ejecutivo el pasado 7 de febrero "no se da ninguna claridad al destino de los recursos que se pretenden recabar incrementando el gravamen al seguro de salud para los funcionarios públicos que cobren más de 10 unidades de medida y actualización". Afirmaron que "poco o nada se ha escuchado a quienes trabajamos día a día en la atención de la salud de los trabajadores del Estado y que sufrimos los efectos de su privatización y corrupción". Los investigadores Gustavo Leal Fernández y Hugo Garrido destacaron que es necesario "eliminar" dicha iniciativa y "construir otra propuesta que responda a las necesidades de los trabajadores del Estado", pues afectará no sólo al magisterio, sino a todos los trabajadores de gobierno.

Crecen 4,300% hospitalizaciones por fentanilo; estados del norte, los más afectados/Excélsior

Aunque no llega a los niveles de Estados Unidos, el consumo de fentanilo y la atención médica por casos graves, en México se incrementaron en 4,300% las hospitalizaciones por la droga en seis años, siendo los estados del norte del país y la CDMX

los más afectados. Hasta 2018, el número de casos de atención médica debido al consumo de fentanilo en el país se mantuvo en un límite de 10 cada año. Sin embargo, en los años siguientes, la demanda de tratamiento por esta droga ha experimentado un aumento, llegando a alcanzar los 430 casos en 2023. El fentanilo es un opioide sintético 50 veces más potente que la heroína, debido a su mortalidad, las autoridades mexicanas se encuentran trabajando para saber dónde se produce esta droga sintética y, así, combatir su tráfico ilegal. De acuerdo con el Informe 2024 de la Demanda y Oferta de Fentanilo en México Generalidades y Situación Actual, elaborado por el Observatorio Mexicano de Salud Mental y Adicciones (Omsma), la demanda de atención médica por esa sustancia se mantiene en aumento. De acuerdo con el informe elaborado por el Omsma y la Conasama, México ha pasado de ser un territorio de trasiego de fentanilo "a ser un país donde se está gestando el consumo, principalmente en un contexto fronterizo".

El austericidio en México/El Sol de México

Existen tres claves para comprender el fracaso de México en su respuesta a la pandemia de Covid-19. Esa fue la conclusión de la Comisión Independiente de Investigación que en abril pasado publicó un informe sobre los errores cometidos por las autoridades y que llevaron a las más de 800 mil muertes en exceso, 300 mil de ellas atribuibles a fallas de gestión gubernamental. Una es la permanente subestimación de la gravedad del virus; la segunda es la centralización y personalización de las decisiones, y la tercera, la política de austeridad. A decir de los investigadores, la obstinación del gobierno del presidente López Obrador en rehusarse a inyectar recursos al sistema de salud para prepararse ante la emergencia sanitaria y su negativa a otorgar apoyos a las empresas para evitar despidos o la bancarrota, resultó tan letal como el mismo virus. La OMS emitió varias alertas que, paso a paso, escalaban en amplitud y gravedad. En marzo, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos ajustó sus pronósticos de crecimiento global a la baja y sugirió comenzar una rápida rectificación en la política económica de los países; a mediados de ese mes generalizó la recomendación de ajustar los programas financieros y fiscales para enfrentar una crisis inducida por la propagación del coronavirus. Gran parte de las demoras se concentraron en la Secretaría de Salud, la cual venía de un importante cambio institucional: el cierre del Seguro Popular a finales de 2019 y el primer año de operaciones del Insabi.

En pausa, la iniciativa de la despenalización total del aborto/El Universal

La iniciativa para despenalizar por completo el aborto en la Ciudad de México, que fue una de las peticiones que hicieron este 8M colectivos feministas, actualmente está en pausa en el Congreso capitalino. La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Cecilia Vadillo, precisó que no hay una fecha para poder abordar este tema, que ya se encuentra en la Mesa Directiva; además, dijo que buscan socializar este dictamen y culpó a la oposición por crear una campaña de desinformación sobre el tema. "Lo que nosotros queremos hacer es que lo que ya es un derecho, que es decidir sobre nuestro cuerpo, sea eso, un derecho, no puede haber un derecho que a la vez sea un delito, eso es contradictorio. Entonces, lo que queremos es sacarlo del Código Penal para que esté solamente en la Ley de Salud, un tema de salud. Nada se tocaba en las 12 semanas, eso fue una mentira de la derecha".

La Corte perfila homologar IVA en productos para gestión menstrual/Milenio, Reforma

El ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena propondrá un proyecto en la SC JN para amparar a la empresa Walmart, la cual pretende que se homologue la aplicación de la tasa de 0% a los productos destinados a la gestión menstrual. La compañía argumenta que existe una desigualdad de trato entre productos destinados a la gestión menstrual, pues afirma que el legislador limita la aplicación de la tasa cero% únicamente a las toallas sanitarias, tampones y copas, mientras que otros productos que tienen el mismo destino (pantiprotectores, ropa interior para menstruación, de tela y desechable, jabones y toallas para la higiene íntima femenina y parches para cólicos) se encuentran gravados a la tasa de 16%, por ello, la empresa pidió la protección de la justicia contra el artículo 2-A fracción I, inciso j, de la Ley del Impuesto al Valor Agregado, el cual establece que la enajenación de productos para la gestión menstrual estará gravado a la tasa 0%; sin embargo, limita este beneficio tributario a toallas sanitarias, tampones y copas.

"Queremos que todos hagan deporte"/El Sol de México

La industria de los gimnasios en México tiene mucho potencial de crecimiento, en el que caben desde los pequeños negocios localizados en colonias populares, hasta grandes firmas como. "Queremos que sea una industria que crezca, es tanto el potencial de crecimiento que hay lugar para todos, y lo que queremos es que todos los mexicanos estén haciendo deporte y nosotros capturar lo que es nuestro segmento natural", comentó el directivo en entrevista con El Sol de México con motivo del aniversario 30 de la firma. "Estamos en una industria donde hemos visto un cambio muy importante en estos 30 años, y en los últimos cinco años particularmente en la presencia del deporte y de la salud en la vida de la gente",

comentó Rodríguez. Según el directivo, la pandemia de Covid-19 hizo que la población se diera cuenta que la verdadera enfermedad en el país era la obesidad, la diabetes y, con ello, la necesidad de vivir una vida sana se volvió un imperativo.

Se cumple un lustro del Covid-19, el virus que cimbró al mundo/El Universal

Cubrebocas, virus, miedo, gel antibacterial, neumonía, paracetamol, mutación, tanque de oxígeno, videollamada, aislamiento, muerte, desinformación, abandono, variante, ansiedad, sala de urgencias, soledad, mito, ensayo clínico, distancia, ARN, vacuna, ciencia, reencuentro. La pandemia del Covid-19 inundó al mundo con un glosario básico que reinterpretó nuestra forma de traducir el mundo. Hace cinco años la amenaza empezó a cobrar forma y el encierro fue el primer aviso de que un microorganismo desconocido que subrayaba la fragilidad humana y que generaría 765 millones de contagios en el mundo. Después de un lustro de que el SARS-CoV-2 empezara su letal trayecto, aún quedan muchas preguntas que responder y retos a nivel global. Existen varias fechas claves que marcan la espiral de la tragedia. El 31 de diciembre de 2019, un comunicado de prensa publicado en el sitio web de la Comisión Municipal de Salud de Wuhan alertaba sobre casos de "neumonía vírica" en Wuhan (China), lo que llamó la atención de la oficina de la OMS. Se activaron los sistemas de emergencia el primero de enero de 2020 e informaron al mundo el 4 de ese mismo mes.

Científicos japoneses logran eliminar el cromosoma extra causante del síndrome de Down en células humanas/La Razón Un equipo de investigadores japoneses ha dado un paso significativo en la búsqueda de un posible tratamiento para el síndrome de Down, utilizando la innovadora técnica de edición genética CRISPR-Cas9. En un estudio recientemente publicado, los científicos lograron eliminar la copia extra del cromosoma 21 en células cultivadas en laboratorio, lo que representa un avance sin precedentes en la corrección de la trisomía 21, la anomalía genética responsable del síndrome. Aunque la investigación aún se encuentra en una fase experimental y enfrenta desafíos científicos y éticos, los resultados abren la puerta a nuevas posibilidades terapéuticas que podrían transformar el enfoque médico hacia esta condición.

A 5 años del Covid, Trump es una amenaza a la salud del mundo/El Universal

En lo que va de 2025, Estados Unidos ha experimentado el resurgimiento de enfermedades transmisibles que anteriormente se consideraban controladas. La preocupación mayor es que el presidente estadounidense, Donald Trump, ha adoptado enfoques de salubridad que están generando debates y preocupación entre científicos y los residentes de la Unión Americana. De la gestión del Covid-19 a la des- regulación del sistema de salud y la relación con organismos internacionales, las políticas implementadas están dejado una huella profunda en la política sanitaria del país. Millones de estadounidenses se preguntan qué va a pasar en su nación si llega a presentarse otra pandemia igual o mayor que el Covid-19, de cuya declaración, por parte de la OMS, se cumplen 5 años este 11 de marzo. Actualmente existe en Estados Unidos un brote de sarampión que se extiende ya a 10 estados del país; la mayoría de contagios se han registrado en personas no vacunadas o con estatus de vacunación incierto. En su primer mes del segundo mandato, Trump ordenó nuevamente la suspensión de los fondos estadounidenses para la organización y retomó el proceso de retiro de su gobierno de la OMS, argumentando que sigue siendo "un organismo politizado y corrupto".